L'exemplaire est grand de marges, mais il est malheureusement, en certaines parties, criblé de petits trous de vers, et le titre a subi de nombreux raccommodages. Ce rare volume, recouvert d'une solide reliure de maroquin, a été acquis au prix de 355 fr. par la bibliothèque de la ville de Lyon.

\* \*

Il s'est fait grand bruit autour de la vente de la bibliothèque du château de Hautepierre, près de Crémieu (Isère),
qui a eu lieu le 4 novembre et les dix jours suivants. Le
catalogue distribué vers le milieu d'octobre avait fait connaître en France et à l'étranger, les richesses de cette
collection exceptionnelle. Aussi les représentants des principales maisons de librairie de Paris et d'Allemagne sont-ils
venus grossir le nombre des amateurs et des bibliophiles de
la région. Mais ce qui a contribué surtout à remuer l'opinion publique, ce sont les voies de rigueur employées par
les préfets du Rhône, de la Loire et de l'Isère, pour mettre
opposition à la vente d'une centaine environ de numéros,
pièces et documents manuscrits, intéressant le Lyonnais, le
Forez et le Dauphiné.

Je n'ai pas à apprécier les mesures prises par l'Administration, qui croit pouvoir prouver qu'une notable partie de ces pièces a été détournée des archives de la Ville depuis 1789. On doit supposer qu'elle n'a pas agi à la légère en employant des mesures, qui, de prime abord, paraissent quelque peu arbitraires. Mais ce qui est hors de doute, c'est la bonne foi et la haute honorabilité de la famille de Verna. Les tribunaux ont été saisis de cette affaire qui a déjà soulevé de violentes polémiques, et qui en soulèvera